



第 1754 回例会(平成 20 年 1 月 8 日)

**会長挨拶**

黒田 幸一

皆様、新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。暮からお正月はどの様に過ごされましたか。私は毎年の事ながら、飲みすぎで寝正月でした。また、反省の無い一年が始まろうとしています。ところで、一月を正月となぜ言うのでしょうか、ご存知の方も多いことと思いますが、少しお耳をお借りいたします。室町中期の「類書」と書いて「あいのしょう」の文献の説が有力とされています。それによりますと、政治に卓越した、秦の始皇帝の誕生の月が一月でありました。始皇帝の名は、「政」と書きました。政治の「政」です。それに因んで、一月を「政月」政治の政に月と書きました。それを「せいぐわつ」といっていたのが正月と書かれるようになり「しょうぐわつ」と言っていたのが「しょうがつ」となりました。ですから、正月の旧かなは、「しょうぐわつ」となっていたのをご存知の方もおいででしょう。少し秦の始皇帝に触れさせていただきます。紀元前 259 年一月に誕生。紀元前 246 年から紀元前 210 年までの 36 年間、秦の王として在位し、その間、紀元前 221 年からは初めて中国を統一して、中国史上初の皇帝を名乗りました。出生に関してはいろいろと説がありますが、本日は歴史的評価された事からについて一部述べさせていただきます。一つは、広大な領土を治めるための方法として、郡県制をしき、全国を 36 郡に分割しそれぞれに役人を派遣して治めることとしました。それは、周の国が封建した諸侯に逆に滅ぼされたことから学んだと言われています。また、亭と呼ばれる交番を全国に配置しました。また、戦争の終わりを中国全土に宣言するために、中国全土より武器を集めさせ、それを溶かし巨大な像を作りました。さらに度量衡、度は長さ・量は体積・衡は重さの単位を定めるとともに、貨幣や車の幅を統一しました。また、文字では、秦で使っていた漢字を全国で使うように定め、精密で合理的な支配体制を造りその後の統一王朝の模範となりました。それにしても今から 2200 年以上も前のことですから驚きです。最後になりますが 12 月 6 日に第 7 分区分会・幹事会が開かれました。議題としましては、CLP(クラブリーダーシッププラン)普及を R1 また、地区より要請がありました。しかし今の四大奉仕委員会制度に長い間慣れていますので、今後、研究調査して各クラブに適合した CLP に移行しなければならないのではないのでしょうか。次に、2 月 24 日開催の I (インターシティーミーティング) について、今までの様なクラブ代表者の意見発表ではなく、グループに分かれてディスカッションして、まとめた意見をグループ代表者が 5 分程度の発表ではどうか。など全員参加型の I との発表がありました。以上ご報告を兼ねまして会長挨拶とさせていただきます。

昨年に引き続き、本年もご指導ご鞭撻のほど宜しくお願ひ申し上げます。ありがとうございました。

**幹事報告**

1・ガバナー事務所より

- ・ロータリー財団次期委員長会議のご案内
- ・千葉県献血推進強調月間について(依頼)
- ・半期報告書一式送付連絡と送金明細書の添付のご案内

- ・はいらいと米山 94 号
  - ・1月のロータリーレートについて 1\$ = 112 円
  - ・日本人親善朝食会について 受領
- 2・銚子市消防本部より  
平成 20 年度銚子市消防出初式の挙行について(ご案内) 受領
- 3・例会変更のお知らせ  
八日市場 RC より  
1/29(火) 点鐘 18:30「柿岡屋」新年会の為 受領  
週報受領 鹿島臨海 RC 波崎 RC

**年男挨拶**

**伊東 宏 会員(大正 13 年 7 月 27 日生)**

当クラブで甲子生まれの中で私が最年長の大正 13 年生まれで、その年に甲子園球場ができました。その為、甲子雄と云う名の者が何人も居りました。小学校入学時、一学年が 50 名、男女 10 組で 6 学年迄の総数は三千名近くにいました。校名は「銚子市東尋常高等小学校」で生徒数が多いので校舎を四か所に分け一部、二部、三部、四部と有り一部は浅間様の下、二部は交番のある西側当り、三部は現在の清水小、四部は明神小でした。学年が上がる毎に校舎を代りました。中学校は現在の高校で受験がありました。また、その年に市立中学校が開校となり殆どの受験生はいわゆる「お山」へ入り、匠瑤中に入った者は 5 名で皆各組の級長でした。中でも滝田君はトップで入り、後に各中学校の校長を歴任し今年か昨年位に亡くなられたそうです。また、片海先生の弟の太平君は二年の時、陸軍幼年学校に入り、戦後中谷に入りました。東町には田辺君が居りますが自営業を継がれて居りますが、今年亡くなられたそうです。私は夏休みに病気をやり、二学期を半分休んでしまったのですが上の方の先生に呼ばれ「お前は本来、休学し留年するところだが成績が良いから進学させる」言ってくださいました。しかし、その後は級の中頃まで下がってしまいました。市内の他校から入られた伊東恒夫君は商工会議所の事務局長をやり亡くなられた。また、宮本君は当クラブの会長をやりましたが副会長の時、江戸会長が病気になり会長代理と翌年と一年半、会長をやりました。また石毛俊夫君は四中の生徒指導をやり当クラブにも卓話をやりに来て下さいました。仲内清君は同学年の入学でなかったのですが病気の為、一年遅れで同じ学年となりました。彼の父はハワイの領事、アフガニスタンの大使をやり退任後は衆議院議員を一期やりました。また東小学校の青野君は市立中学校に入り金沢大学の学長をやられたそうです。卒業式には「海ゆかば」を歌い修学旅行は廃止となりました。敗戦後は一、二年して同窓会をやり二次会に行くことになりアルコールがないので宮本君のところに行け



ばあるだろうと七、八人で押しかけ、彼は新婚早々でしたが二時過ぎまで騒いだ思い出があります。石毛君も県の陸上の審判までやっていたそうですが亡くなられて残念です。また八日市場の伊藤庄司君は海軍兵学校に入りは敗戦後弁護士をやりました。仲間も亡くなり石毛、宮本君も亡くなり同級生は三人となりました。年男と云う事で今日は之で終わりますが開戦となり学校ぐるみで名古屋の三菱重工業へ動員となりその後の話、また私の民生委員の活動事例等がありますが之は後日に譲ります。

### 澤井 博 会員 (昭和23年4月15日生)

こんにちは、出席・プログラム委員会・WCS (委) 副委員長兼会計の澤井です。わたくし昔からくちべたで、舌足らずな田舎かたぎなものですから今日の卓話も皆さんには大変聞き苦しい点、また不快な思いをさせるところがあるかと思いますが一生懸命やりますのでよろしくお願ひします。本日の卓話の条件は年男であること、今年でちょうど5回目(60歳)を迎え、ねずみ年であること、この年男という条件に当てはまるのが伊東宏さん今年度会長黒田幸一さんと和喜多栄二さん石井哲也君と私の5人です。学年は一緒でも少しだけ牛が混ざっている網中吉郎さん次年度会長。この企画は狩野出席・プログラム委員長の鶴の一声で今日の卓話が決まった次第です。本当の題名は「移動例会の企業視察と夜の親睦(懇親会)」にしようかと思ひビデオカメラによる動画を考えました。そこできっちり30分の卓話の中に納まるようにしようと思ひ、移動例会に持っていったビデオカメラで夜の親睦を中心にした撮影を行いました。自宅に持ち帰り動画をパソコンに取り入れて見たところ、映倫管理委員会に問われるほどのものではありませんが、ちょっとここは修正が必要ではないか、ここは少しカットしたほうがいいのではないかと結局迷ったあげくロータリアンとして上映しないことに決めました。話は変わりますが少し倶楽部のことを話します。わが銚子東ロータリー・クラブの会長はもちろん、クラブ奉仕委員長の下親睦委員会を中心として非常にまとまった倶楽部だと思ひます。そしてなんとと言っても銚子東ロータリー・クラブの一番いいところは先輩を敬うこと、そして先輩に言われたことに対して絶対言い訳をせずに従うところ。先輩もまた後輩の面倒がいいからこうして初代網中喜一郎大先輩から始まり36年もの間クラブが発展していったのだと思ひます。卓話の本題に戻ります。年男とはまったく関係はありませんが本日が1月8日という事で、

### 【今日は何の日】1月8日

きたばたけあきいゑ のりながしんのう  
北 畠 顕家が義良親王を奉じ陸奥にたてこもる(1337)  
きたばたけちかふさ  
(父は北 畠 親房・南北朝時代の公家、武将)

「宮城県筆甫の親王桜は、薬師堂の境内にあり、「親王桜」と呼ばれるウバヒガン桜です。ウバヒガンはエドヒガンの別名です。この桜も又伝説があり、建武2(1335)年、陸奥守・北畠顕家が義良(のりなが)親王(後醍醐



天皇第8王子)を伴いこの地に訪れた際に植えたものと伝わっています。樹齡は推定で670年以上とされています。結構、古い名木桜の一つです。町の天然記念物に指定されていて、この桜のある場所は宮城県伊具郡丸森町筆甫字和田58薬師堂です。この桜も見学するだけの値打ちがありそうです。いつか、見てみたい桜の一つです」天文学者ガリレオ・ガリレイ没。77歳(1642)

横浜郵便局外国便が開業(1875)

皇居桜田門外で天皇爆殺未遂事件が発生する(桜田門事件)(1932)

1932年(昭和7年)昭和天皇が桜田門外において陸軍始観兵式を終えて帰途についていた昭和天皇の馬車に向かって手榴弾を投げつけ、近衛兵1人を負傷

させた事件。日本政府は李奉昌 不敬事件と呼んだ。事件の背景：犯人は朝鮮半島に対する日本の植民地支配からの解放を目指す金九が首班の「大韓民国臨時政府」(在・中国上海)が組織した抗日武装組織韓人愛国党によって刺客として派遣した李奉昌(イ・ボンチャン、当時32歳)であった。彼は犯行の前々日に偶然入手した憲兵の名刺を使い、新聞で知った昭和天皇が臨席する観兵式の警戒網を突破したものであった。しかし動揺のために襲撃に失敗したものである。逮捕後彼は大逆罪に問われ、同年10月10日に処刑された。現在、大韓民国では李奉昌を独立運動の義士とし、独立記念館で顕彰されており、1992年には逝去60周年を記念する郵便切手が発行された。

京都駅で入営見送り中の77人圧死(1934)

東条英機陸相が「戦陣訓」を通達(1941)

東京・八重洲にブリヂストン美術館オープン(1952)

NHK ラジオの童話的連続放送劇「お姉さんといっしょ」が始る。

皇室行事のカモ猟、中止される(1972)

周恩来、死去。78歳(1976)没後32年

国産初の人工衛星さきがけを打ち上げ(1985)

1989年1月7日、昭和天皇の崩御をうけて、この日現天皇が第125代天皇として即位、「平成」と改元。『史記』の「内平らかに外成る」と、『書経』の「地平らかに天成る」を出典とする(1989)

### 黒田幸一 会員 (昭和23年8月18日生)

あらためまして、明けましておめでとうございます。5回目の年男ということで今年60歳になります。昭和23年8月18日新地町の酒屋の長男として生まれました。当時は産婦人科にかかるのは少なく、ほとんど産婆さんで、母の実家の八日市場で取り上げられたそうです。「小さく産んで大きく育てる」とよく言いますが、その反対で大きく生まれて、小さく育ててしまいました。父と母は同い年の子年です。そこに生まれてきた私が子年と言う事で、親子3人、子年となりました。父はよく言いました。「同じ子年でも、おれは、大正13年生まれの60年に一回の甲子の子年」といって威張っていました。甲子園球場ができたのが、大正13年甲子の子年で、そこから甲子園と名が付いたと聞いております。ちなみに、私が生まれた昭和23年「60年前」の子年は何があったかと言



ますと、(美空ひばりデビュー)(太宰治、玉川上水で自殺)(インドのガンジー暗殺)(成人の日や、子供の日、祝日が決まる)(世界人権宣言採択)(アメリカでトランジスタを発明)などが載っていました。現在のコンピューター時代を思い出すと格段の差です。今まで年男など気にもしていませんでしたが、5回目で、還暦60歳と言われると、何か考えさせられます。子年は「事の始め」と言います。今年より心入れ替えて、「世のため、人のため」いくらか、お手伝いできればいいかなと思っております。何か時代劇のようになりましたが、本年もよろしく願います。

**石井哲也 会員(昭和35年1月10日生)**

あけまして おめでとう  
ございます。



年男ということで挨拶をということですが、今まで特別の意識をしたこともありませんでしたが、このような機会をいただき少し考えることができました。思えば成人してからは、初めて銚子で迎えた年男ということになります。風来坊が銚子に戻ってきて2年半が経ちしっかりと腰を落ち着けなくてはという時期にもなってきたのだと思います。諸先輩からみればまだまだ若輩者、まだまだ足りないことだらけではありますが、次の年男までの12年間、たくさんの経験を積めることを楽しみながらしっかりと地に足をつけ前を向いて歩いていきたいと思っております。そして12年後には、もう少し中身のある挨拶が出来るようになっていたいと思っておりますので、どうぞよろしく願います。

**和喜多米二 会員(昭和23年8月8日生)**

新年明けまして御目出とう御座います。

会員の皆様にご心配頂きました事、心より感謝申し上げます。人生の振り返り地点でありましょう、還暦と言う年を迎える事が出来ます事に、私はとても感謝しています。長い入院生活を余儀なくされ、現場復帰を願いリハビリを続け、弱音は吐かない毎日でした。私達世代は、戦後生まれ、戦争経験のある先輩に教える問う時も有りました。今日の地球環境の変化をみると、将来が危ぶまれる時代のど真ん中に私たちは生きています。そう思うと人生60歳、どう生きたか、今後どう生きるか、そんな中現在社会動向など考えても、甘えを持って進むことは、無理な社会である事は言うまでもなく、多くの難問に正面を向き、生きて行こうと思えます。私は、今健康の有り難さを痛感させられ身の、一人として、前向きに戦い、いつか又皆様と、お会い出来ますよう、希望

を持って、頑張ります。

新年を迎え、心身共に健康を願い、会員の皆様のご多幸をお祈り致します。

**ニコニコ**

**黒田幸一会長・石上明宏幹事**

新年明けましておめでとう御座います。本年も宜しく  
お願い致します。

**宮内宗一君**

長く欠席して御迷惑をかけました。子年になり古巣に  
戻った感じです。宜しく申し上げます。

**網中吉郎君**

昨年の年次総会におきまして次年度の理事役員のご承認  
を頂き、ありがとうございました。

**伊東宏君・石井哲也君・澤井博君**

1月8日第一例会、卓話者一同

**四日市清君**

明日1月9日にてロータリーに入会をして満35年になります。連続無欠席でしたのは皆様がロータリーにて楽しませて下さいましたる御協力のおかげにて、これは私にとりましては喜びと名誉とするところであります。引続きまして、あと何年間連続出席でいられるかは、私にとりましては健康のパロメーターと思っております。健康のありがたさに感謝をしまして、御逝去をなさりましたロータリーの先人の御冥福を御祈念申し上げます。

**ホームクラブ例会連続20回出席者**

中西 廣 会員

**前回の例会(1/8)報告**

点 鐘 黒田 幸一 会長

**出席報告**

会員総数 42 名 出席規定除外数 11 名  
出席者 27 名 出席率 87.10 %  
12月11日 確定出席率 93.55 %

**来訪ロータリアン**

なし

**欠席者 4名**

平幡君 石上(新)君 木村君 大木君

**メイクアップ**

なし

**スモールコインBOX**

小 計 ¥ 2,555 -

**累計 ¥ 47,608 -**

**ニコニコBOX**

小 計 ¥ 62,000 -

**累計 ¥ 353,195 -**

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール [c-higashirc@tcs-net.ne.jp](mailto:c-higashirc@tcs-net.ne.jp) URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 黒田幸一 副会長 網中吉郎 幹事 石上明宏

R . I 第2790地区

クラブ広報・会報委員会 宮内 博・木村貞夫・杉浦 武・四日市清・大木 忠

表紙題字 網中喜一郎初代会長

**ほととぎす 銚子は国の とっばずれ**

**古帳庵**

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに  
詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。